

Coup de cœur: «Tout commence»

Place aux jeunes militants

«**Q**uel monde laissera-t-on aux jeunes, à nos descendants et enfants?» s'interroge une dame (la mère du cinéaste) dans «Tout commence». En filmant l'engagement et le militantisme de ses propres enfants, le réalisateur genevois Frédéric Choffat livre une œuvre salutaire, positive malgré le pessimisme du contexte, et nécessaire au su des contingences sociales dans lesquelles on baigne. La réflexion va au-delà de l'entretien intime qui ponctue ce document traversé par l'énergie, les bonnes ondes et des vibrations qui laissent à penser qu'avec de telles personnes – les ados du film deviendront des adultes – le monde n'est peut-être pas



Ils et elles manifestent, militent, témoignent dans le film de Frédéric Choffat. DR

condamné. La prise de conscience dont les jeunes, forcément choisis parmi des activistes, font ici preuve, fait plaisir à voir. L'énergie qui se déploie dans «Tout commence» n'est pas seulement celle

dont se nourrissent les discours. Elle est pure action et les actions y sont souvent fulgurantes. **PGA**

Samedi 5 et mercredi 9.
Sortie du film en salle le 16 mars